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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des temporären Fachausschusses ´Schule´ der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 13.02.2024

Ort: Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:06 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Ausschussvorsitz
Frau  Brit Mühmert - FDP
Gemeindevertreter
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne entschuldigt
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE entschuldigt
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE Vertretung für: Herrn Philipp Martens
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne Vertretung für: Frau Dr. Anika Darmer
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Frau  Nadine Selch - CDU ab 20.15 Uhr
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Sachkundige Einwohner
Herr  Christian Frömmel - DIE LINKE ab 19.07 Uhr
Frau  Sarah Heinig - CDU
Herr  Marek Heinrich - SPD/ChW
Herr  André Heuchling - B'90/Grüne
Herr  Aaron Kehlert - nicht anwesend
Frau  Michaela Schust - BfZ
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - 
Seniorenbeirat
Frau  Petra Koppe - entschuldigt
Verwaltung
Frau  Regina Schulze - 
Herr  Michael Sündermann - 
Herr  Thomas König - 
Protokoll
Frau  Nancy Dagge - 
Gäste
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Christian Selch - CDU ab 20.30 Uhr
Frau  Christine Schleifring - 
Frau  Astrid Elias - 
Frau  Heike Wilms - 
Frau  Petra Neumann - 
Frau  Nancy Ruhs - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung
Die Vorsitzende Frau Mühmert eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 5 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 5 5 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf
 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung  am 
05.12.2023

keine Einwendungen
 
3 . Einwohnerfragestunde
Frau Heinig bittet die Verwaltung eine Bezuschussung des Mittagessens für die Grundschule am Wald 
zu diskutieren, um damit die gestiegenen Kosten für die Eltern zu reduzieren.
 die Erhöhung basiert auf die Rücknahme der gesenkten Mehrwertsteuer von 7% auf 19%
 für das Haushaltsjahr 2025 kann über eine Bezuschussung gesprochen und diskutiert werden
4 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Herr Frömmel ist anwesend 19.07 Uhr

Frau Mühmert möchte wissen, ob die Mängel bei den Reinigungsleistungen in den Kitas und Schulen 
abgestellt werden konnten.
 Einführung von Qualitätskontrolle durch die ausführende Firma
 Austausch von Mitarbeiter
 Nacharbeit bei Mängeln wird gewährleistet

 
5 . Entwurf Arbeitsplan 2024

Vorlage: IV-097/2024
Folgende weitere Punkte werden vorgeschlagen und  in den Arbeitsplan aufgenommen:
- Verkehrssituation in der Schulstraße – Paul Dessau Gesamtschule
- Verkehrssituation an der Grundschule am Wald (Einbahnstraßenregelung, Elternhaltestellen)
- Rauchverbot im Umkreis der Grundschule am Wald
- Stand zur Interimslösung an der Grundschule am Wald

Frau Wilms möchte wissen, wie der Stand zu den Bänken gegen Rassismus ist.
 die Bänke sind bestellt
 die Prüfung der Denkmalbehörde läuft noch und wird kurzfristig abgefragt

 
6 . Information zum Stand: Bau einer Grundschule durch die evangelische Schulstiftung

Vorlage: IV-100/2024
Herr Herzberger informiert zum aktuellen Stand, welcher ausführlich in der IV dargestellt ist.
Es erfolgt eine rege Diskussion.

Frau Heinig möchte wissen, ob die Bedingung einer Anschubfinanzierung der Verwaltung klar und 
bekannt war. Sollte das Projekt auf Grund der Haushaltslage ruhend gestellt werden, hätte man sich 
im Vorfeld um Alternativen bzw. andere Lösungen kümmern müssen.
 Alternative Unterstützungsmöglichkeiten wurden geprüft und angeboten aber nicht akzeptiert
 Haushaltsmittel müssen erst in den Jahren 2026, 2027 und 2028 bereitgestellt werden
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Herr Heinrich äußert ebenfalls seinem Unmut über das mögliche Scheitern des Projektes, dies muss 
unbedingt vermieden werden. Die Schulplätze werden dringend benötigt.

 Zeuthener Schüler werden vorrangig aufgenommen, dieser Punkt wird in der Vereinbarung veran-
     kert

Die Fraktionen stehen weiter mehrheitlich hinter dem Projekt zum Bau einer Grundschule durch die 
evangelische Schulstiftung. Die Haushaltsmittel sollen und müssen zur Verfügung gestellt werden. 
Denkbar wäre ein Verzicht auf die Zahlung freiwilliger Leistungen. Geplante Projekte müssen neu 
priorisiert bzw. verschoben werden.

 
7 . Information zum Bau des Multifunktionsgebäudes "MufuG" GsaW

Vorlage: IV-098/2024
Frau Schulze informiert. Die Ausstattung des MuFuG wurde in Absprache zwischen Schule, Hort und 
Verwaltung geplant, es besteht ein enger Austausch zwischen allen Beteiligten.

Frau Pansegrau hinterfragt die Anzahl der zusätzlichen Hortplätze.

 die Betriebserlaubnis gibt die zu betreuende Kinderzahl vor, aber es wird eine Kapazitätserhöhung 
     geben

Frau Selch ist anwesend 20.15 Uhr

Frau Wehle möchte wissen, ob die Fördermittel inzwischen bewilligt wurden

 die Prüfung durch die ILB in Potsdam und Frankfurt/Oder läuft noch 
 der Ausschuss erhält eine Information sobald die Fördermittel bewilligt wurden

 
8 . Stand zur Interimslösung (Container) an der GsaW

Vorlage: IV-099/2024
Frau Schleifring (Schulleiterin Grundschule am Wald) informiert und Frau Elias ergänzt:

- die Container in nüchterner Bauweise wurden an die Gemeinde übergeben
- die Inbetriebnahme ist für den 19.02.2024 geplant
- es ist nicht erlaubt Tafel, Arbeitsmaterialien oder Bilder an den Wänden anzubringen
- durch die kleinen Klassenräume muss die Garderobe teilweise auf den Fluren verbleiben bzw. das  
  Lehrerzimmer muss als Garderobe genutzt werden
- Bitte um Prüfung, ob die Fluchtwege auch im alltäglichen Ablauf genutzt werden dürfen
- Haupteingang, Fluchtwege und Notausgang nicht ausreichend beleuchtet
- Wegeführung (Fluchtweg) im Außenbereich definieren
- Unterstützung beim Einrichten der Container gewünscht, Unterstützung durch den Bauhof zugesagt
- die Nutzungsaufnahme erfolgt sobald die eingelagerten Tische und Stühle in die Räume verbracht 
  wurden, die Bestellung weitere Möbel z.B. Schränke verzögert sich aus personellen Gründen
- vor Nutzungsaufnahme Sicherheitsfragen klären und eventuelle Mängel beseitigen
- die Übernahme der Verantwortung durch die Schulleitung wird abgelehnt

Herr Sündermann informiert und beantwortet die Fragen von Frau Schleifring:

 die Abnahme ist durch die  Untere Bauaufsicht erfolgt
 die Nutzungsaufnahme ist bei der Unteren Bauaufsicht für den 19.02.2024 angemeldet
 die Freigabe des Brandschutzes und Beprobung Trinkwasser wurde durch den Bauunternehmer 
    der Unteren Bauaufsicht vorgelegt
 der Fluchtwegeplan ist Bestandteil der Baugenehmigung und darf nicht verändert werden
    eine Prüfung durch einen Sachverständigen ist erfolgt, der Prüfbericht ist Bestandteil der Freigabe
    der Unteren Bauaufsicht
 die Freigabe wurde durch die Untere Bauaufsicht erteilt und wird der Schule zur Verfügung gestellt
 die Podeste an den Notausgängen wurden durch den Bauhof mit Mutterboden angeglichen 
 keine dauerhafte Pflasterung geplant
 die Ausschreibung für die Beschaffung der weiteren Möbel ist im Zeitplan
 die Außenbeleuchtung wird mit Fertigstellung des MuFuG erweitert, eine Rücksprache mit dem  
    Bauamt erfolgt hierzu
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9 . Diskussion zu Hitzepräventionen an den Schulen
Vorlage: IV-106/2024

Der Bedarf an Hitzeprävention ist vorhanden. Frau Wilms berichtet.
Folgende Anregungen werden gegeben:
- Hitze- und Sonnenschutzverglasung bei Sanierung der Fenster einplanen
- Installation von Klimaanlagen in Verbindung mit Photovoltaik
- Installation der Videoüberwachung inkl. Alarmfunktion
- Ertüchtigung der Heizungsanlage für Winter- und Sommerfunktion
- Sonnenschutz von außen anbringen
- Bäume als Sonnenschutz pflanzen

Frau Wehle regt an, ein Hitzepräventionskonzept zu erstellen und kontinuierlich weiterzuentwickeln.
Die Sanierung der denkmalgeschützten Fenster wurde über mehrere Haushaltsjahre gestreckt, sie 
bittet nochmal um genaue Information.

 Fördermöglichkeiten für die Sanierung der Fenster prüfen
 
10 . Sonstiges
Frau Wehle informiert darüber, das sich im NaWi-Club der Paul-Dessau-Gesamtschule die Heizung 
nicht regulieren lässt und dauerhaft heizt. Sie bittet um Prüfung.

Frau Schulze informiert:

- für die Sanierung der Tartanbahn wurden die Baumfällarbeiten durchgeführt

- das Richtfest für das MuFuG findet am 29.02.2024 um 14.00 Uhr statt, die Ausschussmitglieder und 
  die Gemeindevertreter werden noch einmal schriftlich informiert

 

Frau Nancy DaggeBrit Mühmert
Ausschussvorsitz Schriftführung
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